



Printemps 2025



DES NOUVELLES DU PROGRAMME EN AUDIOLOGIE

Le programme d'audiologie a accueilli 25 étudiants en première année (cohorte 2024-2026) et 25 autres (cohorte 2023-2025) s'apprêtent actuellement à aller en externat pour terminer leur formation. Malgré leurs emplois du temps chargés, les étudiants de deuxième année ont perpétué les traditions instaurées par le passé en organisant la Journée des étudiants en audiology, qui a eu lieu le 31 janvier 2025. Les fonds amassés ont permis à plusieurs d'entre eux de financer leur voyage au congrès annuel de l'American Academy of Audiology qui a eu lieu en mars dernier à New Orleans. Marie-Ève Lanthier (MPA2) a remporté le prix 2025 Jerger Student Poster Award pour sa présentation d'affiche scientifique ! La Journée de la recherche du 20 mars 2025 à l'École a également été prolifique pour les étudiants en audiology, qui ont remporté TOUS les prix pour les affiches scientifiques ! Le premier prix a été décerné à Laurence Tranquille (MPA2), le deuxième à

Ryaan Ashfaqullah (MPA2) et le troisième à Antonio Sam Pierre (Ph. D.). Finalement, Mercy Lii (MPA2) a remporté le prix Coup de cœur du public.



← Marie-Ève Lanthier (MPA2) au congrès AAA qui a remporté le prix du meilleur poster.



Shiwon Choi, Ryaan Ashfaqullah (2^{ème} prix), et Warren ↑ Chen à la Journée de la recherche le 20 mars 2025

Toutes nos félicitations à tous et à toutes!

Sylvie Hébert
Professeure titulaire
Directrice du programme d'audiologie

DES NOUVELLES DU PROGRAMME EN ORTHOPHONIE

Dans le dernier INTERCOM, nous avons annoncé la création de projets de modification de programmes. Ces projets ont été déposés fin décembre à la faculté de médecine. Le projet de microprogramme en orthophonie au baccalauréat est présentement en évaluation par les instances de l'Université de Montréal. La réception de la faculté de médecine a été très positive et nous espérons pouvoir débuter la création des cours liés à ce programme au cours de l'année 2025, suite à l'approbation des instances universitaires et gouvernementales. Le projet de modification du programme MPO a aussi reçu une réponse positive et chemine parallèlement dans les instances universitaires concernées. Le projet de modification de la MPO va de pair avec la création du microprogramme : étant donné que certains contenus seront déplacés en préalables au baccalauréat, nous réaménagerons les cours et contenus de la MPO et ajouterons des séminaires orientés vers la recherche en orthophonie. Enfin nous avons aussi déposé une demande de création d'un programme de qualification pour les personnes ayant une prescription de l'OOAQ pour des cours d'appoint, afin d'obtenir la reconnaissance de diplômes obtenus à l'étranger. Nous espérons que ce programme sera actif dès septembre 2025.

Enfin j'aimerais annoncer que je serai en année d'étude et de recherche à partir de juin 2025. Karine Marcotte prendra le rôle de responsable de programme pour l'année académique 2025-2026. Je vous laisse entre de bonnes mains.

Phaedra Royle

Professeure titulaire

Directrice de programme en orthophonie

DES NOUVELLES DE L'ÉQUIPE DE L'ENSEIGNEMENT CLINIQUE

L'hiver tire à sa fin. Celui qui s'achève se déroule sans Julie McIntyre, qui profite de six mois d'études et de recherche bien mérités. En son absence, c'est Natacha Trudeau qui la remplace à la direction de l'enseignement clinique. Tout se passe bien, avec une équipe désormais stable à la coordination des stages et de la formation clinique. Par ailleurs, Roula Ziade, qui nous a accompagnés cet hiver en l'absence de Radia Kichou, nous quitte pour redonner la place à Radia. Merci à Roula et bon retour à Radia. Continuez à utiliser l'adresse générale de la formation clinique (form-clin-coord@eoa.umontreal.ca) pour vous assurer que vos courriels trouveront le bon destinataire durant la période de transition, peu importe la personne en poste.

RASS

Ça y est ! Il est maintenant possible de vous inscrire à la Rencontre annuelle des personnes superviseuses de stage (RASS) en [cliquant ici](#).

On rappelle que la RASS aura lieu le mercredi 11 juin 2025, de 13h00 à 16h30, au 7077 avenue du Parc, Montréal. Sous le thème « L'accompagnement inclusif des stagiaires », il nous fait plaisir de vous offrir une conférence et un atelier de co-développement animés par Mme Ruth Phillion, professeure à l'Université du Québec en Outaouais. Mme Phillion mène des travaux de recherche sur la persévérance scolaire, la différenciation pédagogique et l'inclusion des personnes étudiantes en situation de handicap en contexte postsecondaire.

Comme lors des éditions précédentes, nous remettrons les Prix à la supervision en orthophonie et en audiologie et l'événement se clôturera par un cocktail. La RASS est l'occasion par excellence pour souligner votre contribution en tant que personnes superviseuses qui accueillez des stagiaires dans vos milieux, et pour nous, l'équipe clinique, de vous témoigner notre gratitude.

Vous pouvez assister à l'événement en personne ou à distance (via Zoom). Les inscriptions seront ouvertes jusqu'au 31 mai 2025.

DOCUMENTS DE STAGE

Nous procédons présentement à un grand remaniement de la page du site web de l'EOA où sont déposées les différentes ressources pour les stages.

[Cliquez ici pour consulter la page web de la formation clinique.](#)

Il se peut que pendant ce changement, des informations ne soient pas disponibles. N'hésitez pas à communiquer avec nous si vous constatez qu'il vous manque un document pour bien accomplir votre travail : form-clin-coord@eoamontreal.ca

REMERCIEMENTS

Un énorme merci à toutes les personnes ayant accepté d'accueillir une personne stagiaire cette année. On vous le répète souvent, mais le message ne s'use pas : on ne pourrait pas former la prochaine génération d'audiologues et d'orthophonistes sans vous !

La saison des vacances approche enfin... Qu'elle vous soit douce et propice au repos ou à l'aventure, selon vos envies. On vous retrouve à la rentrée !

Natacha Trudeau

Professeure titulaire
Directrice intérimaire de l'enseignement clinique

CLINIQUE UNIVERSITAIRE



La Clinique a accueilli de nouvelles recrues à la supervision de stage cet hiver. Merci à ces personnes de s'être joint à l'équipe, nous espérons vous revoir bientôt !

Cet été, la Clinique accueillera deux externes en audiolgie, six externes en orthophonie et six personnes étudiantes en première année d'orthophonie. Divers projets sont prévus.

La planification pour les stages et les activités cliniques de l'automne est déjà débutée.

Pour en savoir plus sur la supervision à la Clinique, [cliquez ici](#).

Pour de l'information sur nos projets d'été, [cliquez ici](#).

Pour joindre la Clinique :

clinique@eoau.umontreal.ca

Je remercie encore une fois le personnel de la Clinique, la clientèle et les partenaires pour leurs contributions à la formation clinique.

Marie Hémond

Coordonnatrice de la clinique Universitaire en orthophonie et en audiolgie
clinique@eoau.umontreal.ca

BEAUX-MIDIS

Cette année, la série des Beaux-Midis organisée par l'École d'orthophonie et d'audiologie de l'Université de Montréal a mis en lumière des recherches et des initiatives captivantes dans les domaines de l'orthophonie et de l'audiologie. Les événements ont permis aux professionnels de partager des idées et d'approfondir des discussions essentielles à l'évolution des pratiques.

Parmi les présentations marquantes, celle présentée par Brigitte Sanké, Julie Robidoux et Benoît Jutras, a offert un éclairage précieux sur les liens entre traitement auditif et langage écrit. Les résultats de cette recherche ont révélé une comorbidité entre le trouble de traitement auditif (TTA) et les difficultés en lecture, suggérant que les enfants atteints de TTA ont souvent des incapacités en langage écrit similaires à celles associées à la dyslexie-dysorthographie (DD), en particulier de type mnésique. Ces découvertes inédites étaient discutées en détail, mettant en évidence l'importance de mieux comprendre et traiter ces troubles complexes.

De son côté, Joe Nemargut, lors de sa présentation sur les approches d'intégration de la réhabilitation dans les communautés autochtones, a abordé la problématique des déficits visuels liés à l'exposition au méthylmercure chez les premières nations de Grassy Narrows. Ses travaux mettent en lumière un schéma unique de déficits visuels

atypiques qui ne correspondent pas aux maladies oculaires connues, ainsi que l'absence de protocoles adaptés pour la réadaptation visuelle. En collaboration avec la communauté, cette recherche vise à développer un outil de dépistage centré sur le patient pour répondre aux besoins spécifiques des personnes touchées par cette exposition à long terme.

Ces présentations ont suscité des échanges enrichissants et des discussions engageantes, offrant des perspectives précieuses sur les défis actuels et les opportunités émergentes dans ces domaines.

La communauté est invitée à rester à l'écoute, car sept nouveaux Beaux-Midis sont programmés au cours des prochains mois. Cette période promet d'être très active et riche en découvertes passionnantes. Pour ne rien manquer, pour revoir d'anciennes conférences et pour consulter les détails des prochaines, [visitez notre site web](#).

Ingrid Verduyckt et Victoria Duda
Professeure agrégée et professeure adjointe
edoa@eoamontreal.ca

Coup d'œil sur les activités de Mon doctorat hors les murs

Parce que le doctorat ouvre des portes bien au-delà de l'Université, Mon doctorat hors les murs (anciennement ÉOA Hors les murs) explore des carrières hors académie à travers l'organisation

et la promotion d'activités de découverte et de sensibilisation. Alors que beaucoup des étudiant·es de l'École d'orthophonie et d'audiologie se préparent à une carrière d'enseignant·e, de chercheur·euse ou de clinicien·ne, Mon doctorat hors les murs souhaite mettre en lumière des alternatives tout aussi épanouissantes.

Le mois dernier, au micro de l'animateur David Mendez alias « Papa PhD », quatre titulaires de doctorat dévoilaient leurs trucs et astuces pour se frayer un chemin en dehors de l'Université. Christophe Alarie, Katherine Montpetit-Tourangeau, Pascale Dubois et Stéphanie Luna ont acquis des compétences transversales au cours de leur formation universitaire qui leur permettent d'officier comme analystes, gestionnaire et directrice au sein d'entreprises publiques et privées. Organisée par Mon doctorat hors les murs à l'École d'orthophonie et d'audiologie, cette rencontre est à retrouver dans un balado disponible début mai sur toutes les plateformes d'écoute. »

Plus récemment, le Carrefour des savoirs offrait un atelier de professionnalisation pour apprendre à se connaître. Quelles valeurs nous animent, à quoi aspirons-nous réellement sur le plan professionnel, quelles sont nos compétences actuelles ? Autant de questions auxquelles l'expertise en employabilité de Lamia Lamoudia apportait des éléments de

réponse. S'en est suivi, le 03 avril dernier, une série de conférences organisée dans le cadre du symposium sur le réseautage. Les étudiant·es y apprenaient à valoriser un profil LinkedIn, à tirer son épingle du jeu lors d'un 5 à 7 de réseautage et à éventualiser d'autres trajectoires pour « l'après-doctorat ».

Retrouvez l'actualité de nos prochaines activités ainsi que des portraits inspirants de doctorant·es « hors les murs » sur le nouveau site web de Mon doctorat hors les murs, bientôt en ligne.

Ingrid Verduyckt
Professeure agrégée
edoa@eoamontreal.ca

*Au plaisir de vous voir
à la R.A.S.S. 2025 !*



Comité éditorial
Boutheina Jemel, directrice
Marie Hémond, Coordonnatrice de la CU
Roula Ziade, Technicienne en coordination du travail de bureau

Pour plus d'information:
Visitez notre [site web](#)
Aimez notre page [Facebook](#)
Abonnez-vous à notre [infolettre](#)